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郭敬明：
《小时代》拍给女孩看

“导演”郭敬明

小说家跟导演是相通的
别以为郭敬明当导演是“跨界”，其实

郭敬明上大学学的便是编导。不过他的传
奇是离校时领取了肄业证书，连结业都算
不上。郭敬明做导演，相信除粉丝之外，大
家还是充满了怀疑。

记者：做导演是你的梦想吗？
郭敬明：在我看来，我们这一群人，这一

群电影爱好者，应该是追梦人，朝着自己的
梦想，艰难进取。在做电影导演之前，我是一
个小说家，小说家和导演天生有异曲同工的
地方，因为我们写小说时，描写对方眼睛通
红、睫毛在颤抖时，就决定了那幅画面是近
景还是远景。其实你描写这个人物如何说
话，如何做表情，他的细节如何，你要求演员
如何表达，选择倒叙还是插叙，也跟电影的
剪辑是一样的。人生不长，但电影给了我们
无数次生命，电影和梦有分不开的关系。拍
摄想要的东西，就是造梦人，电影人因为造
梦而不断追梦，这当然也是我的梦想。

记者：你做导演，刚开始会有很多人充
满了不信任吧？

郭敬明：是的。所以我必须做功课，我
花了很多时间去看电影的相关影像资料，
也看很多专业方面的书，用很多时间去积
累。最主要的还是到了片场之后，真正地跟
你的团队一起合作，去迅速适应对方的工
作模式。包括演员的服装、道具等，都不能
有差错，这对我来说的确是个考验。但我不
能慌，一慌，所有人都会慌。

记者：事实上，在上海电影节电影《小
时代》放映现场，我们看到很多女粉丝用疯
狂和尖叫回应你，你成功了。

郭敬明：很开心。虽然我是新导演，会
有很多遗憾的地方，但我有野心，也不会随
随便便交一个片子出去，我希望大家看到
我们是很有诚意在拍这部电影，里面还有
很多很新锐的影像风格，这种处理方式是
以前别的电影没有的，我很自信。

“狂人”郭敬明

没有人比我更了解年轻观众
“那些男孩教会我成长，那些女孩教会

我爱”，这是郭敬明《夏至未至》中被无数粉
丝奉为经典的名句。在他的作品中，总有许
多性格不同、爱恨分明的男孩女孩、男人女
人上演着情感交织的成长大戏。

小说《小时代》的销量奇迹，让郭敬明
对电影也充满自信，“《小时代》不只是一部
电影，还是很多人的青春。”

记者：你觉得自己了解观众吗？
郭敬明：可能没有人会比我更了解这

个年龄层的观众想看到什么。中国的观众
群体日趋年轻化，却没有新的类型影片提
供给他们，如果还用上一代人的想法拍电
影，那会出现问题的。

记者：为什么这么自信？对观众来说，
这个电影只能是幻想中的东西，跟现实有
距离的。

郭敬明：这部电影的共鸣感差不多都
集中在年轻人里面，就像我一贯的作品。对
年轻男女来说，引发他们对未来的想象，是
可以引起他们的共鸣的。对年长的人，一定
是激发出他们对“年轻真好”的感慨。

有些电影是造梦，有些电影是还原梦，
不一样。《小时代》注定不是很贴近日常的
类型，所以说有时候它超出现实层面是合
理的。

记者：为什么电影里用了不少地方展
示男演员的肌肉？是考虑粉丝们？

郭敬明：我的读者90%都是女生，我肯
定电影是拍给原作粉丝们看的，他们是《小
时代》的核心。《小时代》是拍给女孩看的电
影，故事就是讲述四个女孩的成长史。给女
生看，她们会乐意看女演员挤出的乳沟吗？
所以我要更多地展示男演员。

“拜金”郭敬明

从不掩饰自己的物质
郭敬明是个“奢侈品控”，粉丝们都知

道。曾有一家杂志去他家里访问，发现他家
里堆满了各种奢侈品，有的都没有开封。郭
敬明的豪宅是11万一平米的，从落地窗望
过去，是梦幻般的上海夜景。《小时代》里描
写的各种奢侈品牌，物欲横流，也是表达的
主题之一，曾引发了很多争议。

记者：电影里很物质的生活方式，会不
会对90后观众有影响呢？

郭敬明：我很喜欢名牌，很物质，我就
是这样的人，我也不会去掩饰什么。我从四
川小城市一个背着书包的高中生突然变成
全中国的明星，去出席一些活动，突然觉得
为什么周围的人都穿着名牌，而我那么穷。
这个时候别人就很直接地问你：“郭先生你
上台的衣服换好了吗？”你不觉得受刺激吗？
怎么办？我觉得有影响是件好事，你逃避就
是因为你害怕，不肯去正视物质对当今社会
产生的影响和力量。如果你想过好的生活，
那就去努力奋斗，追求自己的梦想。

记者：在电影中，我们也看到了一长串
品牌赞助，植入广告就可以收回成本了吗？

郭敬明：没有植入广告，我觉得植入会
伤害电影情节，《富春山居图》就是例子。我
拒绝了很多的钱，来保护电影的品质。只要
电影品质好票房就好，一样能赚钱。你在

《小时代》里听不到任何一个人嘴里说奢侈
品品牌名，也看不到我很用力地去拍
LOGO。你只会觉得场景好看，衣服漂亮，
但不知道它是什么品牌。

记者：有准备这部电影大卖吗？和写书
比，哪个更赚钱？如果韩寒说你的电影不
好看，怎么办？

郭敬明：如果是别人拍，就不一定很
赚钱了。如果只是说这部电影的话，那肯
定是我写书更赚钱，但是我要再拍下一
部，有可能我的电影就更赚钱，因为你票
房成功了以后别人再找你拍，就完全不一
样了。韩寒？别理他，他一直都这样，也不用
太介意。 （唐爱明）

集新锐作家、杂志主编、企业家等多重身份于一身的郭敬明，小

宇宙再次爆发，推出了自己为导演处女作《小时代》。《小时代》上映的

此时此刻，有两个预言正在流传。一是来自粉丝，说“郭敬明将把徐

峥、赵薇制造的国产电影高潮推向巅峰。这是一部注定将引起争议的

电影。”二是来自影评人，说“《小时代》的横空出世，很可能成为一桩

历史性事件。国产电影也许会被《小时代》划为截然不同的两块。”

在刚结束的上海国际电影
节开幕红地毯上，郭敬明率《小
时代》主创亮相，该片入围电影
频道传媒大奖，郭敬明三次出现
在与电影频道有关的活动上。而
后在电影节的官方论坛上又见
郭敬明。仅记者碰见郭敬明就 5

次以上。
记者作为电影频道传媒大奖

评委之一，在评审期间，发现郭敬
明至少换了4套服装，每一套都是
从上到下的名牌。红毯上，在一群
美女簇拥中，郭敬明虽身形瘦弱，
但却让一众美女尽成绿叶。在传
媒大奖开幕式上，他关于电影的
演讲，口才不错、语速极快、思维
也很清晰，很有逻辑性。在电影论
坛上，郭敬明又露出他霸气的一
面，称年轻观众依然还是会看大
导演旧观念的作品，但他们会饥
渴，会想看更年轻的电影，这番言
论让在场的第五代导演何平颇为
尴尬。
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郭敬明和《小时代》里的四员女将。
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